## Sports, spécial retro 2015 19

## **CAN 2015**

# **Du rire aux larmes**

#### Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

**TOUT** commence avec le tirage au sort de la Can 2015. Dès l'annonce du groupe A dans lequel se trouvent le Gabon, le Burkina Faso, le Congo et la Guinée Equatoriale, tous les supporteurs gabonais se frottent les mains. Pensez-donc! Outre les Etalons, qui étaient finalistes de la Can 2013, peu d'amoureux du football locaux s'imaginaient les deux autres formations capables d'opposer une farouche résistance aux Panthères. Et pourtant!

Le dimanche 25 janvier 2015 a été synonyme de séisme pour les Gabonais, après l'élimination des Panthères devant l'équipe nationale de Guinée Equatoriale. Envolés, les espoirs d'une qualification pour les quarts de finale de la CAN 2015, envolés, les rêves d'une finale après laquelle tous les Gabonais courent depuis si longtemps.

Virtuellement qualifiées au coup d'envoi contre les Equato-guinéens, les Panthères, qui résistent comme elles peuvent, cèdent à 35 minutes de la fin de la rencontre. Sur deux buts, dont le premier, un penalty généreux transformé par Javier Balboa, a suscité depuis lors, déception, amertume et suspicion de soutien au pays hôte de la Can 2015.

Pourtant, tout avait si bien commencé. Face au finaliste de la Can 2013, le Burkina Faso, le Gabon ne doute pas de sa bonne étoile et parvient à faire plier, à deux reprises, l'un



Echange de fanions entre Pierre-Emerick Aubameyang, capitaine des Panthères, et Charles Kaboré, capitaine des Etalons, lors de la CAN 2015.

des animateurs actuels du football africain. Pierre-**Emerick** Aubameyang (19e) et Malick Evouna

(72e) inscrivent ces deux buts qui mettent à genou la sélection de Paul Put. Didier Ovono qui, dans les cages gabonaises, ne laisse rien passer des tentatives burkinabè, apporte lui aussi sa pierre à l'édifice. Profitant du match nul entre la Guinée Equatoriale et le Congo (1-1), le Gabon prend ainsi la tête du groupe A.

Tout le monde se dit alors qu'avec la victoire sur son principal rival de ce groupe, le Gabon n'aura pas de grosses difficultés à vaincre son prochain adversaire, le Congo-Brazzaville. Mais c'était vite oublier que cette formation était dirigée par un vieux briscard et connaisseur du football africain, Claude Le Roy. Et ce dernier a justement donné une véritable leçon tactique au sélectionneur des Panthères, Jorge Costa. Au terme d'une rencontre

très animée, le Congo va

s'imposer sur un petit but (1-0), qui prive, dans le même temps, les Panthères d'une qualification précoce en quarts de finale de cette compétition. Mais le Congo et le Gabon restent cependant dans la course. À condition de venir à bout, respectivement, du Burkina Faso et de la Guinée Equatoriale. Malheureusement, la suite est connue.

Résultat des courses, les poulains de Claude Le Roy finissent à la première place après leur victoire sur les Etalons (2-1), les Equato-guinéens viennent facilement à bout des Panthères (2-0) et s'emparent de la deuxième position. Pendant ce temps, Burkinabè et Gabonais passent à la trappe et reportent leurs rêves de gloire pour l'édition de 2017.

### **Basket-ball**

# Géraldine Robert: un grand cru

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

**ELLE** ne regrette pas d'avoir attendu d'être une trentenaire révolue, pour vivre en accéléré ce que d'autres mettent parfois des décennies à connaître. Voire jamais. L'année de ses 35 ans a été pour Géraldine Robert – puisque que c'est d'elle qu'il s'agit - riche en satisfactions collectives et individuelles.

Tout a commencé par une historique double qualification du Gabon pour les Jeux Africains et l'Afrobasket 2015, obtenue lors du tournoi qualificatif, zone IV, organisé à

Libreville (du 3 au 8 mars). Elle Jouait ainsi parfaitement le rôle de locomotive, escompté pour ses débuts avec la sélection gabonaise, qui retrouvait la scène internationale après dix ans d'absence.

Les premières joies à peine digérées, la native de Port-Gentil (sélectionnée par le passé en équipe de France, mais sans toutefois disputer de match officiel) enchaînait, trois semaines plus tard, avec un succès en Eurocoupe, sous la tunique de son club, l'Entente Sportive Basket de Villeneuve-d'Ascq Lille Métropole (France), vainqueur des Castors de



Meilleure marqueuse et rebondeuse de l'Afrobasket 2015, Géraldine Robert a vite intégré l'élite continentale.

Braine (Belgique).

Seule véritable déception, l'échec dans la conquête du titre de champion de France (remporté l'année précédente avec Montpellier), face à Bourges. La saison française terminée, elle retrouvait son rôle de leader des Panthères, tant aux Jeux Africains au Congo (4-19 septembre) qu'à l'Afro-

septembre-3 octobre). À Brazzaville comme à Yaoundé, Géraldine Robert va démontrer qu'elle appartient à l'élite continentale. Conduisant la sélection féminine gabonaise à un stade inédit (quarts de finale) et

terminant notamment

basket au Cameroun (24

dans le cinq majeur du dernier rendez-vous susmentionné.

La suite logique de ses

brillantes performances: meilleure marqueuse (20,4 points de moyenne) rebondeuse (12,7/match)de la grand-messe continentale ayant couronné le Sénégal.

Nominée aux derniers Peace and Sport Awards, fruit de ses engagements (humanitaires et sportifs), via sa fondation (Yemali), la meilleure basketteuse gabonaise de l'histoire est, peut-être, la cerise sur un gâteau déjà délicieux, en course pour le titre de Sportive africaine de l'année.

#### Football

# Can 2017 : un succès inoubliable

#### MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

LE 7 avril 2015 fut un jour mémorable pour tous les Gabonais. Surtout ceux qui étaient présents au siège de la Confédération africaine de football (Caf) au Caire (Egypte) : Pierre-Alain Mounguengui (président de la Fégafoot), François Joseph Sickout (Cocan) et Blaise Louembe (ministre des Sports). Ce jour-là, notre pays a été désigné par l'instance africaine de football pour l'organisation de la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2017. Le Gabon, dos au mur dans le domaine sportif particulièrement, s'est souvent transcendé pour obtenir ce qu'il dé-



conduit avec brio la délégation gabonaise lors de l'attribution de l'organisation de la Can 2017 à notre pays.

sire. Cette désignation l'illustre parfaitement.

La richesse de leurs carnets d'adresses et leur foi en la fidélité de l'amitié qui les lie à certains membres influents confédéraux, ainsi qu'à la pertinence de l'interven-



Il revient désormais au Cocan 2017 de tout mettre en œuvre pour que la fête soit belle...

tion du ministre des Sports gabonais, vont susciter la sympathie de la majorité des délégués. Pourtant, en face du Gabon, il y avait, entre autres, l'Algérie et le Ghana. Deux grands pays du football africain qui, malgré leur statut de favoris, vont mordre la poussière. Mais ce ne fut pas une sinécure pour les Gabonais. Notamment le ministre Sports, Blaise des Louembe, dont la tonalité de la plaidoirie fit néanmoins tilt dans les têtes



... et faire vibrer le public sportif gabonais.

des délégués, qui connaissent notre pays. « Nous sommes venus traduire la détermination du président de la République à organiser la Can-2017, à respecter la parole donnée. Nous serons au rendez-vous, si vous nous faites confiance (...) Havre de paix, terre hospitalière et d'accueil, le Gabon vous attend en 2017 », avait plaidé Blaise Louembe.

arguments Ses convaincu. Le membre du gouvernement et sa délégation vont exploser de joie après le verdict final.